

foyer de la religion dans notre pays. Enumérez ses églises, ses communautés, ses institutions de charité, qui, toutes ou presque toutes, ont surgi depuis la création du siège épiscopal.

Ce siège épiscopal, le premier occupant en a été, comme il convenait, un membre de la grande et glorieuse maison de Saint-Sulpice, dont le nom est identifié avec le progrès religieux de Ville-Marie depuis son origine jusqu'à nos jours, qui a tenu, pour ainsi dire, cette ville sur les fonds baptismaux, et qui depuis lors a contribué généreusement à en faire une sorte de miniature de la Ville Eternelle, avec ses nombreux clochers, ses couvents, ses hôpitaux, ses asiles, ses maisons d'éducation,— tout cela couronné aujourd'hui par une admirable réduction de Saint-Pierre de Rome, la somptueuse basilique des papes.

C'est au successeur de Mgr Lartigue que nous devons la cathédrale de Montréal. C'est Mgr Bourget qui a eu, le premier, l'idée du temple dont nous admirons aujourd'hui la splendide réalisation.

Grâce au génie de ce prélat, que le diocèse considère en quelque sorte comme son fondateur, vù la courte carrière de Mgr Lartigue, grâce à Mgr Bourget, nous avons la seule église du monde entier, qui soit modelé exactement sur Saint-Pierre de Rome.

Et cette église restera toujours comme preuve vivante de notre attachement inaltérable au siège de Pierre, attachement qui est si vif, si ardent, si parfait dans le cœur de notre illustre archevêque.

Qui ne sait, en effet, que pour Sa Grandeur, Rome est et a toujours été le phare d'où émane toute lumière ? Qui ne sait aussi que les catholiques de l'archidiocèse partagent pleinement à cet égard les sentiments de leur archevêque ?

Oui, nous sommes fiers de l'affirmer, les catholiques de Montréal seront toujours avec le Saint-Siège, toujours avec Rome. Nous suivons le Pape, et nous sommes glorieux d'être gouvernés par un prélat qui le suit. Nous sommes heureux, également, de posséder, grâce à nos évêques, une église cathédrale qui ressemble à Saint-Pierre de Rome et qui est ainsi le symbole de l'affection du Pasteur et du troupeau pour le Vicaire de Jésus-Christ.

Extrait d'un article de la *Minerve* reproduit par le *Bazar*